

飲酒運動追放

このアンケート調査は、電話帳により星下の主婦一千人を無作為抽出し、郵送方式で実施したもの。回答率は四九・八%でした。

この調査では、『この一年間に車を運転してきた人に酒やビールなどを勧めたことがあるか』という質問に対しては、二六・五%の人があると答え、その理由として『習慣上どうしても』『少しぐらいなら』が約半数で、主人や主婦が酒を勧めています。

また、『この一年間に来客者に酒を飲ませて車で帰したことがあるか』という質問では、一三%の人が『少しぐらいしか飲んでないから大丈夫』『タクシーやバス

の便がない』『明日の仕事に困るの
ので』といふ理由で、飲酒運転の
車（四輪車がほとんど）を送り出
しています。『少しだから大丈夫
だろう』『とめても聞かない』と
いう理由をつけている反面、『事
故を起こさないだろうか』と心配
しています。来客者を車で帰した
ことがない主婦は、『タクシーを
呼んだり、家族に送らせた』場合
が六一割をしめています。

統いて、『あなたの家族が最近
六ヵ月以内に飲酒運転をして帰つ
てきたことがあるか』という質問
では、一二割の人があると答えて
います。飲酒先は友人宅、会合、
落成祝等、冠婚葬祭などが八〇割

であり、「飲み屋で飲んでから」という人が少ない点が注目されます。

さらに、「家族の飲酒運転について」は、「酒の量に關係なく危険だからやめてほしい」「他人に迷惑がかかる」として、飲酒運転の危険性を自覚している主婦がほとんどですが、約二割の主婦の中に「少しごらいなら運転してもさしつかえない」という回答が見られる点に、飲酒運転に関する意識の低さが見られました。

ところで、新聞の飲酒運転検査者欄は、九〇・三割の主婦が読んでおり、「例えば親類、友人が検査されていった場合どう思うか」と



市政モニターを募集
五月末日までに応募を
昭和五十三年度の市政セミナー
を募集しています。

卷之二十一

きょうの話題・あすの話題

空港拡張の動きを追って

後川故人集

主な書籍

周辺整備事業に121億円(案)

高知空港拡張に伴う問題は、今年に入つて活発な動きを見せはじめました。五十三年度政府予算で、高知空港に総額九十二億円（うち用地買収費八十億円）が計上され、国県議会が拡張に積極的に取り組む姿勢を示したことにより、一月中旬には市議会議員十二名で構成している「空港対策調査特別委員会」（島内正雄委員長）でもその方向を打ち出しています。これによると、拡張・ジェット化に関する調査活動については、『反対』の時期尚早論もありますが、賛否についてはタナ上げの形で審議しておきり、今後は『拡張・ジェット化を想定して取り組み、周辺整備や騒音対策など市益擁護に努力する』という方向づけをしています。

ところで、空港の用地買収基準価格については、昨年末、地権者に対して県側が十倍あたり最高一千八百万円——最低一千三百万円で、四ランクの改定価格を提示しています。用地価格についての謝

明会は、すでに下島、久枝、物部で行われているものの、田村、下田村ではまだ行っていない状況です。

また、現地で直接住民との交渉にある事務所については、従来の商工会内にあった現地空港整備事務所が四月下旬、新たに南国パイパス沿いの日章交差点付近に移るなど、交渉の準備は着々と進んでいるものようです。

空港拡張に伴う地元負担については、二月九日、知事ら県側が市役所を訪ずれ、『周辺整備事業は事業別に年次計画を立てて順次実施。その事業に伴う地元負担を市にはかけない』と、口答と文書で約束するなど、市の財政に負担をかけない考え方を示しています。この拡張の騒音対策としては、YS機対策として、二月中旬に田村共同利用施設（田田村東部公民館）が着工、三月には、田村民防音で約五十戸のうち十一戸が防音工事にとりかかるなど、五十三年度内には完了する予定となつ

る目的で発足となつたもので、委員は物部、久枝、田村、前浜、三和、大篠から五十人で構成しています。この協議会は、河川、道路、環境の三部会に分れており、今後の拡張問題に対応していくことになります。

県側の計画によりますと、五、六、七、八年度には用地買収を終らせ、五十六年度末にはジェット機が就航できる新空港にする意図で、拡張に不可欠な地元周辺整備事業を十年間で年次計画を立てて行うもの。事業総額は百二十一億円で、市負担分は、十億円。ところが、先に知事が「地元負担は市にかけない」と約束したことによって、この十億円は基金制度で対処することとなりました。基金制度については、総額が二十億円で、うち十億円は県が、残りは市町村が民間団体、企業が負担するもので、この制度でスタートする見込みです。

なお、空港周辺整備事業計画は次のとおりです。

野赤岡線改良四千五百メートル、土席一千五百メートル、台山線改良一千五百メートル、市道事業（事業費八億八千二百二十二万円）八木一小田村線改良一千五百メートル、笠松東場線改良三千六百メートル、竹中茨西線改良二千三百七十七メートル、藏光笠松線改良一千四百九十五メートル、宮前野尻線改良千六百二十メートル、久枝琴平沖線改良二千五百メートル、馬橋琴平沖線改良千八百五十九メートル、下畦内田村線改良千四百五十メートル、その他地区内の市道局部改良を予定。

人口千人当たりの病人数は116人。国民8.6人に1人が病気。